

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

DIARIO LIBERAL CONSERVADOR

Teléfono 70

Año VIII.

Martes 6 de Noviembre de 1906

Núm. 2128

EL EJEMPLO

Una de las cualidades más predominantes en la naturaleza humana es la de la imitación.

Imitamos inconscientemente, sin la menor participación de la voluntad, cuanto comunmente se realiza en nuestra presencia.

Cambia el acento de nuestra pronunciación, acomodándose insensiblemente al habitual en el punto donde la provincia nos conduce; imitamos los movimientos de las personas cuyo trato frecuentamos; sus costumbres y sus gustos llegan a ser gustos y costumbres nuestras; y en una palabra, el transcurso del tiempo nos identifica a los unos con los otros, llegando a ser como representaciones de un mismo ser moral; a la manera como los ejemplares de un periódico son copias fieles de una misma ordenada fundición de imprenta.

De aquí el soberano influjo del ejemplo. ¿Qué es el espíritu de cuerpo? ¿Qué el de congregación? La reproducción por la eficacia del ejemplo de actos de valor, de lealtad o de virtud que caracterizan el espíritu de las colectividades, haciéndose a modo de gloriosa herencia, entre sus factores integrantes y perpetuándose indefinidamente en las colectividades.

La actual organización del partido conservador ofrece un ejemplo vivo de cuanto venimos sosteniendo. El ilustre jefe que le acudilla, modelo de ciudadano, de patriotismo y de lealtad, ofrece en todos sus actos tan elocuentísimo ejemplo de virtudes cívicas, que cuantos en sus filas militan, al sentirse orgullosos de su dirección y jefatura, acomodan sus actos a la plausible conducta que traza con los suyos, quien, de propios y extraños, de amigos y adversarios, merece el más profundo respeto y el honor dictado de ejemplar gobernante.

Los convencionalismos que por largos años sirvieron de base a las más intrincadas como a las más sencillas cuestiones de gobierno, no tienen encaje y posible acción en aquellos problemas en que la política y la administración se desentrevan.

Para el señor Manra no hay otro camino que el que marca la línea recta; no hay otro sistema que el de tratar las cuestiones a la luz meridiana y no aceptar procedimientos que estén reñidos con los de la sinceridad más escrupulosa.

Por eso ha sabido alcanzar tan preeminente posición; por ello le temen tanto sus adversarios; por ello sus adeptos, imitando conductas tan plausibles, llevan su espíritu disciplinado a las corporaciones y a los cargos en que por ministerio de la ley tienen intervención.

Ojalá que muy pronto, para bien de la patria, ofrezca el partido liberal igual ejemplo que hoy ofrece el partido conservador. Será anuncio de mejores días y de indudable ventura para todos.

J. T. y M.

SESIONES PARLAMENTARIAS

Día 6 de Noviembre

SENADO

Se publicamos ayer en nuestras conferencias telefónicas.

CONGRESO

Final de la sesión

Mataix anuncia una interpelación sobre la amortización de las plazas de capitán general.

Continúa el debate sobre las jurisdicciones.

Salvatella consume el segundo turno en contra del gobierno.

Se extiende en su discurso y Canalejas le dice que se atenga al reglamento. Salvatella termina su discurso entonando un himno en pró de las ideas regionalistas.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

De Actualidad



D. FERNANDO WEYLER

El nuevo secretario del Congreso de los diputados, es hijo del general del mismo apellido.

Comisión provincial

Sesión del 2 de Noviembre de 1906.

En ella se adoptaron los acuerdos siguientes:

Señalar los días 2, 3, 5, 6, 16, 17, 19, 20 y 30, del mes actual, para celebrar sesión la Comisión provincial.

Confirmar el ingreso ordenado por el Gobernador civil, en el departamento de dementes del hospital de Agudos, del presunto alienado Casimiro Rodríguez Ayllón.

Quedar enterada de la comunicación del Director del hospital de Agudos, participando el ingreso en el antedicho departamento con carácter provisional y por orden del Juzgado de primera instancia de esta capital, de Carsten Ruiz Toro.

Quedar asimismo enterada de otra comunicación del Director de la Casa Socorro Hospicio, participando haber dado entrada en el referido establecimiento a Francisco Agnayo Mohedano.

Informar que procede desestimar el recurso de alzada interpuesto por don Andrés Coll y Gallo, vecino de Cabeza del Baño contra el acuerdo del Ayuntamiento de Belalcázar, relativo a haber éste desestimado una denuncia de dicho señor por abusos cometidos contra las ordenanzas municipales.

Que se solicite de nuevo del ministro de la Gobernación, la copia certificada de la R. O. de 4 de Agosto de 1853 relativa a la declaración de ser de beneficencia pública los bienes procedentes del patronato de Torreblanca.

Que se devuelva a don Federico de las Morenas, la fianza provisional que tiene constituida para tomar parte en el concurso celebrado para el arriendo de la casa número 25 de la plazuela del Vizconde de Miranda, por haber constituido la fianza definitiva.

Informar que procede conceder a don Abandío Burgos, vecino de Lucena, la autorización que solicita para hacer una instalación eléctrica con destino al alumbrado público de dicha ciudad y usos industriales.

Informar que procede devolver al Ayuntamiento de Hornachuelos el expediente promovido para proveer en propiedad, la plaza vacante de secretario de dicha corporación, a fin de que se corrija las infracciones cometidas y amonestándole para que en el término de cuatro días celebre sesión con este

fin, y conceder el ingreso en la Casa Socorro Hospicio y en la Central de Expositos a varios vecinos de esta provincia, que lo tenían solicitado.

Boda de príncipes

La princesa María Inmaculada de Borbón, hermana del infante de España D. Carlos, acaba de contraer matrimonio en Cannes con el príncipe Juan Jorge, duque de Sajonia, hermano del rey de este Estado.



Los testigos fueron, por parte de la novia, el duque de Calabria y el príncipe Reniero; y por parte del novio, el príncipe Jenaro de Borbón y el príncipe Carlos de Hohenzollern.

En la ceremonia religiosa ha oficiado monseñor el príncipe Maximiliano de Sajonia, hermano del desposado, y el cual hace diez años que recibió las sagradas órdenes.

A la boda han asistido varios príncipes y personajes, presididos por el rey de Sajonia. Fueron invitados también el prefecto de los Alpes marítimos y el alcalde de Cannes.

Libros y revistas

Ciencia popular

Hemos recibido el n.º 5 de la interesante revista *Ciencia Popular*. Forman las principales partes de su texto una interesante descripción sobre Puertos militares.—Energía y energía, por Don J. Ruiz Castizo.—Industrias ópticas.—Los Muecos de seguridad fabril.—Reflectores para prensas de maderas.—Cómo se fabrican los cepillos.—Primeros auxilios en caso de accidentes.—Nuevo procedimiento para la extracción del óxido de tártaro.—Secciones de mecánica, electricidad.

En dicho número anuncia que regala, si multáncamente dos obras en forma encuadernadas, así como la publicación de una serie de artículos escritos expresamente para la misma por el sabio catedrático de la Universidad de Madrid, don Santiago Ramón y Cajal, a quien recientemente se ha adjudicado el premio Nobel.

El consultor de los bordados. Recomendamos eficazmente al bello sexo, la adquisición del periódico mensual que con éxito asombra a pública quincenalmente en Barcelona con el título de *El Consultor de los Bordados*.

De tan completa como inspirada Revista de señoras, hemos recibido el cuaderno n.º 29 de la edición de *Lujo* correspondiente al día 1.º de Noviembre notable como los anteriormente publicados por su inteligente empresa.

Esta ilustrada publicación de elegantes y modernos dibujos originales para bordados y demás labores de utilidad y adorno, es tan conveniente como indispensable a todas las señoritas aficionadas a trabajos de su especialidad, pues al par que les sirve de amena distracción en sus ratos de ocio, les induce también a emprender las más difíciles y lujosas labores de alta navidad y mérito artístico.

Resulta además un poderoso auxiliar para los dibujantes de bordados y bordadoras que viven de su laborioso trabajo y especialmente para todos los centros docentes que se dedican a la enseñanza práctica de bordados, labores y encajes en toda su extensión.

El insignificante precio de este periódico 7 pesetas anuales edición económica y 12 la de lujo, está al alcance de todas las familias de más modesta posición y la hace incompatible por todos conceptos.

Pídanse prospectos gratis en la administración de Barcelona, calle del Pino, n.º 16.

Llegada de la Reina a Córdoba

MAS NOTICIAS

Ampliando las noticias que dimos en nuestra edición para los pueblos acerca de la llegada de la Reina Victoria, podemos hoy añadir lo siguiente que la falta de espacio nos obligó a suprimir en referida edición.

No queremos citar nombres, porque para ello necesitaríamos un número entero del DEFENSOR.

Baste decir que allí vimos del sexo bello, una representación tan digna y tan nutrida que nos recordaba las noches de Carnaval en el Circolo de la Amistad.

Esto nos releva de citar nombres, lo que además es imposible dado el sinnúmero de los que tendríamos que citar.

De representaciones de entidades, corporaciones y centros, vimos además de los ya citados; a todos los jefes y oficiales de los distintos cuerpos e institutos de la guarnición; todos los diputados provinciales que en Córdoba se encuentran, todos los tenientes de alcalde y la mayoría de los concejales, gobernador eclesiástico y canónigo doctoral acompañando a nuestro Prelado, canónigos arcipreste, magistral y maestraescola por el cabildo, rector del Seminario y claustro de profesores del mismo, presidente de la Audiencia, magistrados, fiscales, director del Instituto y claustro de profesores del mismo y de las Escuelas Normal y de Artes Industriales, Cámara de Comercio e Industria, Ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia e ingenieros afectos al mismo, ingenieros de la División hidrológica, juez de primera instancia y escribanos, Administrador provincial de correos, jefe de sección de telégrafos señor Pascual y oficiales francos de servicios, director del Banco de España, Cuerpo consular, Delegado de Hacienda señor Rivas Moreno, interventor, administrador, Tesorero y todos los jefes y oficiales de Hacienda, todo el personal superior de ferrocarriles, lo mismo de M. Z. y A. que de Andalucés; personal del Gobierno civil, jefes y oficiales de la Guardia civil, director de la Escuela de Veterinaria y claustro de profesores de la misma, redactores de la prensa local y representantes de la madrileña, colegio de abogados y de procuradores, juntas directivas de los círculos de esta capital, cámara agrícola, representación del centro filarmónico, ingenieros de minas y un sinnúmero más que en este instante no recordamos.

Ambos andes se hallaban intrasitables. La estación exornada, en solo el día de ayer ofrecía un magnífico golpe de vista en medio del abigarrado conjunto de uniformes, trajes, de etiquetas y caras honitas. La iluminación era la misma que se utilizó cuando vino el rey a Córdoba, ó sea arañas alimentadas por gas pendientes de la marquesina. Lo único nuevo era el rótulo de que antes hacemos mención y que con el escudo de la ciudad se destacaba sobre el portalón de equipajes. Desde que comenzaron los voladores a surcar los aires, todas las campanas de Córdoba se echaron a vuelo. El repique duró el tiempo que estuvo en Córdoba nuestra augusta soberana. Entre las personas que sabieron al coche real y ofrecieron sus respetos a la Reina recordamos además de los citados al ingeniero jefe de Obras públicas señor Hernández de Tejada y a don Carlos Carbonell.

REGALO. El regalo hecho por el fotógrafo, señor Montilla y que tanto curiosidad produjo entre los presentes al entregarlo a S. M. la Reina Victoria nuestro director señor Aguilera consistía en 13 fotografías al bromuro tamaño 30 por 40 que representan el puente Romano, la casa estilo árabe de la huerta de los Arcos y un grupo de ermitaños del desierto de Nuestra Señora de Belén, las demás son vistas de la Catedral y según opinión de las personas que las vieron antes están muy bien acabadas. Las fotografías llevaban una envoltura de papel tela muy elegante. La Reina las colocó sobre un comodón, enterada de lo que eran, para examinarlas durante el viaje.

LA REINA Y EL PRELADO. La conversación que sostuvieron ambos y que pudimos escuchar, por encontrarnos junto a la ventanilla, donde se hallaba la bellísima Reina de España, la inició S. M. Seguidamente nuestro venerable Prelado le bendijo y la saludó en nombre propio y en el del clero y fieles de la diócesis. El Prelado a instancias de la hermosa Reina Doña Victoria se cubrió y así permaneció junto a la ventanilla en que se hallaba la augusta soberana.

EL CENTRO FILARMÓNICO. Los individuos de este centro pensaron ir a la estación de uniforme y tocando por las calles. La lluvia se lo impidió y quedaron en su domicilio social. HONORES MILITARES. Por disposición del capitán general de la región, no se tributaron honores militares al paso de la Reina. VARIOS DETALLES. Las oficinas de telégrafos de los pueblos por donde había de pasar el tren real, prestaron servicio permanente. Para resolver en el acto cualquier incidencia del servicio, quedó en telégrafos el jefe del centro señor Bustamante. El personal de ferrocarriles recorrió la vía con faroles. Todas las agujas tenían doble guardia, compuesta de un guarda-agujas y un factor. EN PUENTE JENIL. El Gobernador civil señor Sanmartín acompañó a la Reina desde Puente Jenil. En esta estación se le tributó un gran recibimiento. El tren llegó a las 5:30 de la tarde y se detuvo diez minutos. Las salomaciones fueron entusiastas y los piropos muy repetidos e ingeniosos. EN MONTILLA. El tren real se detuvo en Montilla donde los aplausos y vivas se repitieron. Es de notar que la estación de Montilla no tiene marquesina y el público aguantó un chaparrón que descargaba en aquellos instantes.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES PURGANTES

MEDALLA DE ORO, PARIS 1900

FARMACIAS Y DROGUERIAS

Deposito en Cordoba: Centro Farmaceutico

Sección Comercial

Mercedo de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Acoste ajejo, de 57 a 59 reales arroba; idem fresco, de 50 a 53; trigo duro, de 34 a 38 reales fanega; idem blanquillo, de 31 a 35; cebada de 18 a 19; habas morunas, de 35 a 39; alpiste, de 43 a 45; garbanzos tiernos, de 120 a 160; idem duros, de 80 a 90; arvejonas, de 30 a 37; escasa de 12 a 13; harina blanca extra, a 15 y 1/2; idem idem corriente a 14 y 1/2; idem idem superior, a 14 y 1/2; idem idem terciera, a 9 y 3/4; cabezo de caudal, a 10; salvado caudal, a 7; hoja caudal, a 6; cabezo de caudal, a 7; salvado recio, a 4; hoja recia, a 4.

Valores públicos

Madrid 5.

4 por 100 interior, 81.30.—5 por 100 amortizable, 100.60.—Banco de España 435.50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 395.00.—Cheque vista París, 9.75.—Id. Londres, 28.71.

Almacenes de San Antonio

Con entrada de vía férrea para los vagones del ferrocarril. Se almacenan granos y líquidos, mediante moderado alquiler. Se facilita el medio de tomar fondos sobre las mercancías al módico interés del 4 y 1/2 por 100 anual. Para más detalles dirigirse a los señores Carbonell y Compañía, Córdoba.

ARRENDAMIENTO

Se hace de la finca, nombrada 'El Agnadiño' término y campiña de Córdoba, a siete kilómetros de la capital, y en la carretera de Sevilla, junto al Puente Viejo; la rolea, casi en totalidad el río Guadajoz, con abundante, sotos y propio para pastos y labor; para precio y condiciones, dirijirse a don Juan Mariano Alga, Montilla.

A LOS PROPIETARIOS, CONTRATISTAS Y MAESTROS DE OBRAS

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos

Cristóbal Colón, 52, CÓRDOBA

La Valenciana

FEDERICO PRETEL

Visitad esta Casa y os convenceréis de la buena calidad de los materiales que fabrica. El dueño de esta Casa ruega estudiéis calidad y precios antes de comprar materiales de fabricación forastera. Depósito de cemento de las renombradas marcas Lafarge y Fraydier. Precios especiales por partidas de 10 toneladas en adelante.

Aguas Minero-medicinales de la Colonia La Aliseda

Provincia de Jaén

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 mts. Abierto al público desde 1.º de Septiembre.

Manantial de San José

No tiene rival; desprende en 24 horas 20,365.62 litros de agua con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarras laringeos y bronquiales, aunque están sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonares, enfisemas, bronquitis crónicas, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, lisis bacilar en primero y segundo periodo.

CLIMATOTERAPIA

El clima de la Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica la defiende de los aires del Norte; los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo. La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

TEMPORADAS OFICIALES.—Desde 15 de Abril a 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre a 15 de Noviembre.—Coches a los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid a Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fondo de las primeras de España y Restaurant sin alteración en los precios.—Café.—Duchas filiformes.—Pulverizaciones ó Inhalaciones.—Servicios telefónicos y telegráficos.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerlos ellos mismos de comer ó vivir independiente.

La Sociedad Española de Información y Publicidad, establecida en Madrid en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, n.º 871. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

ROMANAS CON PILÓN Y SIN PILÓN COLGANTE

Y TODA CLASE DE APARATOS DE PESAR

EMILIO CASTEX Y RUIZ

Patente: PALOS.—Córdoba

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Gondomar, núm. 5

Donde está la Fotografía

CÓRDOBA

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la conjuntivitis de los epurados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolvente, y en las manchas del globo del ojo. Puede emplearse en la orzuela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las chupes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, y en la Droguería de la Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

LA EQUITATIVA

Sociedad de Seguros sobre la Vida

Tiene en vigor registrados en sus libros seguros por más de 1.000.000.000 de dólares, lo que representa más del doble de la cantidad acumulada en plazo igual por cualquiera otra Sociedad del mundo. Su activo asciende a más de 270.000.000 de dólares, que equivale al doble de la cantidad acumulada por cualquiera otra Sociedad del mundo en su cuadragésimo aniversario. El sobrante asciende a más de 60.000.000 de dólares, que es también más del doble de la cantidad acreditada por este concepto por cualquier otra Compañía a fin de su cuadragésimo aniversario.

Dirección general para España y Portugal, en el palacio de su propiedad

MADRID.—Calles de Sevilla y Alcalá.—MADRID

DELEGADO EN ESTA PROVINCIA

D. Antonio Torrellas y Naval—Osario, 10

CÓRDOBA

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALOPIZA MIL PESETAS

Este medicamento es el más eficaz para el tratamiento de las enfermedades urinarias. Se vende en botellas de 100 y 200 pesetas.



Picón de orujo

En los almacenes de los señores Carbenell y Compañía, calle Conde de Arenales número 6, se vende picón de orujo al precio de 12 reales el hectolitro, sin sacco. El mismo puesto a domicilio 13 reales.

león, más comedido que arrogante, no haciendo caso de niñerías ni de bravatas, después de haber mirado a una y otra parte, como se ha dicho, volvió las espaldas y enseñó sus traseras partes a don Quijote, y con gran flemma y remanente se volvió a echar en la jaula, viendo lo cual don Quijote mandó al leonero que le diese de palos, y le irritase para echarle fuera. Eso no hará yo, respondió el leonero, porque si yo le instigo, el primero a quien hará pedruzcos será a mí mismo. Vuesa merced, señor caballero, se contente con lo hecho, que es todo lo que se puede decir en género de valetías, y no quiera testar segunda fortuna: el león tiene abierta la puerta, en su mano está el salir ó no salir; pero pues no ha salido hasta ahora, no saldrá es todo el día: la grandesa del corazón de vuesa merced ya está bien declarada: ningún bravo peleante, según a mí se me alcanza, está obligado a más que a desafiar a su enemigo y esperarle en campaña; y si el contrario no acude, en él se queda la infamia, y el esperar...

fuese, porque mis obras no pueden dar testimonio de otra cosa: pues con todo esto quiero que vuesa merced advierta que no soy tan loco ni tan menguado como debo de haberle parecido. Bien parece un gallardo caballero a los ojos de su rey, en la mitad de una gran plaza, dar una lanzada con felice suceso a un bravo toro: bien parece un caballero, armado de resplandecientes armas, pasear la tela en alegres justas delante de las damas; y bien parecen todos aquellos caballeros que en ejercicios militares, ó que lo parezcan, entretienen y alegran, y si se puede decir, honran las cortes de sus príncipes; pero sobre todos estos parece mejor un caballero andante, que por los desiertos, por las soledades, por las encrucijadas, por las selvas y por los montes anda buscando peligrosas aventuras con intención de darles dichosa y bien afortunada cima, solo por alcanzar fama gloriosa y duradera. Mejor parece, digo, un caballero andante socorriendo a una viuda en algún despojado, que un cortésano ca-

de Miranda, todo atento a mirar, y a notar los hechos y palabras de don Quijote, pareciéndole que era un cuerdo loco, y un loco que tiraba a cuerdo. No había aún llegado a su noticia la primera parte de su historia, que si la hubiera leído cesara la admiración en que lo ponían sus hechos y sus palabras, pues ya supiera el género de su locura; pero como no lo sabía, ya le tenía por cuerdo ya por loco, porque lo que hablaba era concertado, elegante y bien dicho, y lo que hacía disparatado, temerario y tonto; y decía entre sí: ¿Qué más locura puede ser que ponerse la celada llena de requesones, y darse a entender que le blandaban los cascos los encantadores? ¿y qué mayor temeridad y disparate que querer pelear por fuerza con leones? Destas imaginaciones y deste soliloquio le sacó don Quijote, diciéndole: ¿Quién duda, señor don Diego de Miranda, que vuesa merced no me tenga en su opinión por un hombre disparatado y loco? y no sería mucho que así

te gane la corona del vencimiento. Así se verdad respondió don Quijote: cierra, amigo, la puerta y dame por testimonio en la mejor forma que pudieras lo que aquí me has visto hacer; conviene a saber, como tú abriste al león, yo le esperé, él no salió, volvió a esperar, volvió a no salir, y volvió a acostar. No debo más, y encantos añeja; y Dios ayude a la razón y a la verdad, y a la verdadera caballería, y cierra como he dicho en tanto que has señas a los huidos y ausentes para que sepan de tu boca esta hazaña. Hizolo así el leonero, y don Quijote poniendo en la punta de la lanza el liezo con que se había limpiado el rostro de la lluvia de los requesones, comenzó a llamar a los que no dejaban de huir ni de volver la cabeza a cada paso, todos en tropa, y antecorridos del hidalgo; pero alcanzando Sancho a ver la señal del blanco paño dijo: Que me maten si mi señor no ha vencido a las fieras bestias, pues nos llama. Detuvieronse todos, y conocieron que el que